

Los bolchevistas evacúan Tsarkoieselo

Los socialistas italianos apedrean a Salandra

El Consejo de la Liga de Naciones se reunirá por primera vez en París y no en Washington

RUSIA.—Sazonoff, interrogado en Londres acerca de la supuesta caída de Petrogrado, manifestó que no tenía ninguna noticia, inclinándose a creer que de lo que se trata es de una transacción por parte del ejército rojo, acordada hace seis meses. Por su parte, *«L'Echo de Paris»* publica un telegrama, en el cual se afirma la entrada de las tropas de Yudenitch en Petrogrado. (Paris).—Los bolchevistas han evacuado Tsarkoieselo. (Helsingfors).

LA LIGA DE NACIONES.—El Consejo Superior no podrá ser convocado hasta después de haberse puesto en vigor el tratado. Como aún tardará el Senado yanqui en ratificar la paz, es muy posible que la primera reunión del Consejo de la Liga no se verifique en Washington, como se había dispuesto, sino en París. (Paris).

ALFONSO XIII EN PARÍS.—Sigue nuestro Soberano siendo objeto de grandes aclamaciones en las calles de París. Ayer estuvo en los domicilios de Joffre y Foch para dejar tarjetas y, de visita a la Embajada, recibió varias visitas. A las once y media de la mañana salió, en tren especial, por la estación de los Inválidos, hacia Rambouillet, para asistir a la caucera con que lo obsequian. Por la noche fué obsequiado por el general Poincaré, con un banquete por nuestro embajador. Hoy se dará, también en la Embajada española, un banquete en honor de Alfonso XIII y de Poincaré. La Prensa francesa continúa comentando favorablemente el viaje del Rey de España por Francia e Inglaterra. (Paris).

NOTICIAS VARIAS.—Los monárquicos portugueses se han separado de don Manuel de Braganza. (Lisboa).—El primer asunto a estudiar en la Conferencia económica internacional, que se celebrará en Nueva Jersey, será el de la estabilización del cambio. (Nueva York).—Salandra, al intentar hablar en una reunión pública, apedreado y herido por los socialistas. (Roma).—Con motivo de las próximas elecciones, se anuncia por *«Le Journal»* un gran discurso de Clemenceau. (Paris).

DE RUSIA

Graves desórdenes en Petrogrado

«L'Echo de Paris» insiste en que los bolchevistas perdieron la plaza.

PARIS, 21.—La toma de Petrogrado ha sido anunciada en distintas partes, y ha llegado a decirse que M. Sazonoff había recibido de Londres un telegrama confirmando la toma de Petrogrado. Hemos visitado a M. Sazonoff y nos ha dicho que no había recibido ningún telegrama y que lo lamentaba mucho.

Según las noticias llegadas a la hora en que escribimos el general Yudenitch hace un ataque atrevido hasta Krasnoyvesko que se encuentra a unas veinticinco verstas de Petrogrado.

El *«Echo de Paris»* recibe de Zurich sin embargo, un telegrama que dice así: Se ha recibido aquí un telegrama de Helsingfors, confirmando la entrada del general Yudenitch en Petrogrado.

REVAL. 21.—La Agencia Unión comunitar que el ejército de Yudenitch ha ocupado Tsarkoieselo y se encuentra actualmente en Poulkovo, a diez kilómetros proximo de Petrogrado.

El servicio ferroviario ha sido restablecido hasta Tsarkoieselo, y el avance de Yudenitch continúa sin detención con dirección a Petrogrado.

En esta capital estallaron el sábado graves desórdenes por falta de víveres.

HJLSINGFORS. 21.—Las últimas noticias recibidas del frente de Petrogrado comunican que los bolcheviques están concentrando fuertes masas de tropas en los alrededores de la capital, así como ante Pskoff y el lago Peipus.

También anuncia que se han entablado combates en las calles de Petrogrado.

POLITICA ITALIANA

Salandra apedreado

Los socialistas impiden que pronuncie un discurso

ROMA, 21.—El periódico *«Avanti»* comunica que Salandra, que intentó pronunciar ayer en San Severo un discurso electoral, fué alzado por su auditorio y obligado a huir, bajo una lluvia de piedras lanzadas por la población socialista.

Parce ser que Salandra ha resultado gravemente herido en la cabeza.

Ocho de los agresores fueron detenidos.

DE PORTUGAL

Los monárquicos se separan de don Manuel de Braganza

LISBOA, 21.—Se ha celebrado una reunión en el domicilio del señor Alvaro Castro, asistiendo el presidente del Consejo de Ministros, los ministros de Negocios Extranjeros, Agricultura, Hacienda y Comercio, además de otros políticos demócratas.

Se discutió el nombramiento de los altos comandantes de las Colónias, que, según la Prensa, exige una resolución inmediata, dada la situación de Portugal frente a los aliados, después de la firma del Tratado de Paz.

El periódico *«La Monarquía»* declaró que con la actual distancia queda demostrado que la Monarquía no es cuestión de personas, sino de principios.

Gran descubrimiento

Al cumplir ahora el XXIX aniversario del más maravilloso de los descubrimientos contra la tisis, forzoso es recordarlo a todas aquellas personas que a causa de una vida desenfrenada y molición, han llegado al borde de la tuberculosis. La Real Academia de Medicina, después de un escrupuloso análisis, certifica que el jarabe de Hipofosfitos Salud, es el más eficaz para combatir la tos, la disnea y la falta de vigor y lozanía. Para huir de toda imitación fijese el comprador si en la etiqueta exterior se lee con tinta roja Hipofosfitos Salud, advirtiéndose que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Una carta del Papa al Cardenal Amette

DEL VATICANO

La Agencia Radio nos envía el siguiente despacho:

PARIS, 21.—Con motivo de la Consecración del Sagrado Corazón, el Papa ha dirigido al Cardenal Amette una carta, en la que hace un llamamiento a la fraternidad, hija del amor divino.

La carta dice:

«Si queremos rendir al Divino Corazón de Jesús el culto que le es más agradable, debemos excitar en nuestras almas una doble caridad hacia Dios y hacia los hombres, aun cuando estos sean o hayan sido nuestros enemigos.

La misión del Clero es recomendar al pueblo este deber, tanto más cuanto que si los corazones de los pueblos no se reconcilian entre ellos, es difícil esperar la curación de los males inmensos producidos por la guerra y la estabilidad de la paz.

La carta termina desiendo que lo que la prudencia de los hombres empezó en la Conferencia de Versalles sea perfeccionado y terminado en el Mundo de los Mueches por la divina caridad.

ALFONSO XIII EN PARÍS

Asiste a una cacería en Rambouillet

El embajador de España ofrece hoy un banquete de honor al Monarca y al presidente de la República.—El pueblo de París continúa ovacionando a nuestro Soberano

Después de estas recepciones su majestad se trasladó al hotel Meurice, donde se hospeda.

Durante todo el trayecto fué aclamado con viva simpatía por la muchedumbre.

«El pueblo de París no me ha olvidado»

PARIS, 21.—Durante un paseo en automóvil por los bulevares, en compañía del señor Quiñones de León, su inestad el Rey fué conocido en la plaza de la Opera y en el boulevard de Capocines.

Los videntes y los viajeros que iban en automóviles y taxímetros, le saludaron con cordialidad y entusiasmo, lo cual impresionó vivamente al Soberano. «No pedéis creer—declaró don Alfonso XIII—cómo me han emocionado estas muestras de simpatía. El pueblo de París no me ha olvidado, lo que le agradezco con toda el alma.»

La cacería de Rambouillet

En la estación de los inválidos

PARIS, 21.—Antes de las once, los alrededores de la estación de los Inválidos están guardados por agentes y guardias republicanos. Guichard, director de la Policía municipal, manda el servicio de orden.

Llegan sucesivamente Labussiere, director de la Seguridad general; Raux, prefecto de Policía; Autrand, prefecto del Sena. Llega después el general Berdoult, gobernador militar de París. Vestido de paisano, y tocado de un sombrero hongo, desciende de su automóvil, y es inmediatamente reconocido por la multitud, que le aclama frenéticamente el popular mariscal Foch. William Hartin, director del Protocolo, precede al conde de Molina y al marqués de Terricelli, vestido de cazador. Aparecen después Pichon y Clavelle.

De repente, una aclamación estruendosa sale del numeroso público. La limousina del Rey se detiene, y Alfonso XIII, esbelto, con la sonrisa en los labios, es enseguida rodeado, y estrecha las manos de sus compañeros de viaje. El Rey está tocado de un sombrero verde, de blanca alas, lleva un vestido gris, y en sus piernas, ceñidas polainas. Fuma cigarrillos.

La cara severa del mariscal Foch se ilumina, por decirlo así, con la sonrisa del joven Soberano.

El presidente de la República llega entonces, y no distingue al momento al Rey, que se encuentra rodeado. Poincaré estrecha la mano del prefecto del Sena y del prefecto de Policía. El presidente ve, por fin, al Rey, y después de los saludos habituales, el Rey y el presidente entran en la estación seguidos por las vibrantes aclamaciones de la muchedumbre. El tren sale a las once y treinta.

Alfonso XIII, aclamadísimo

RAMBOUILLET, 21.—Los detalles de la llegada del Rey de España son los siguientes:

El tren especial que conducía al Monarca español y al presidente de la República llegó a Rambouillet a la una.

Durante el viaje se sirvió un desayuno en el vagón-restorán.

El Rey y el señor Poincaré fueron saludados en el andén por las autoridades civiles y militares.

El Rey estrechó la mano a las personalidades que le fueron presentadas.

En la puerta de la estación rindió honores un regimiento de Húsares, que el Rey y el presidente revisaron.

El Rey conversó largo rato con el coronel del regimiento, y después de saludar el estandarte montó en un «break» tirado por cuatro briosos caballos.

En el «break» iban el presidente de la República y un general.

En el primer landó, que seguía al «break», iban los señores Pichón, coronel Blavier y Benitez.

Los demás carruajes fueron ocupados por los señores marqués de la Torreclilla, Clavelle, Noulens, marqués de Viana, mariscal Foch y general Berdoulat.

La comitiva se dirigió rápidamente al castillo, adonde llegó a la una y veinte.

Durante el trayecto, el Rey y el presidente fueron aclamados calorosamente por la población.

Comentarios de la Prensa

«L'Homme Libre»

«El Rey ha logrado obtener para España un puesto en el Consejo de la Liga».

PARIS, 21.—«L'Homme Libre» dice que don Alfonso XIII supo conquistarse las simpatías de todas las democracias de la Europa, gracias a la constante solicitud y abnegación que demostró siempre por las víctimas de la guerra.

Declara que el Rey español es el primero entre los neurales, en ser un ardiente partidario de la Sociedad de Naciones.

Añade que la organización de la Liga no se agota al viaje del Rey.

El Rey ha logrado obtener para España un puesto en el Consejo de la Liga.

El viaje a París y Londres tiene el establecimiento de un acuerdo necesario del Gobierno español con los Gabinetes francés e inglés.

Entre la aplicación germánica en los círculos diplomáticos españoles, el Rey consiguió siempre en confianza en el campo de Romanos.

Estamos seguros de que los representantes españoles aportada en la Liga de Naciones su simpatía a la causa de los aliados, y especialmente de Francia.

«Le Gaulois»

«No son estas manifestaciones de la gratitud francesa lo que ha venido a buscar en París el Monarca español.»

PARIS, 21.—Al relatar *«Le Gaulois»* la llegada del Rey de España a París hace, entre otros comentarios, el siguiente: «En la acogida, prueba de tanta simpatía respetuosa como de esperada cordialidad que el pueblo de París tribuyó a su majestad don Alfonso XIII, seguramente hubiera hallado el joven Soberano español la más sincera expresión de su gran aprecio en que se tiene por nuestro más el valor personal en todas sus formas, sobre todo cuando va unido con la nobleza del corazón.

Es, sin embargo, indudable, que no son estas manifestaciones de la gratitud francesa lo que ha venido a buscar en París el Monarca español, y que tampoco obedece su visita a esta capital al propósito de arreglar la cuestión de Marruecos ni ninguno de los demás asuntos que interesan a ambas naciones.

Espiritu reflexivo, consciente y compenetrado del considerable interés que para España, lo mismo que para Francia, resultaría de la sólida explotación de los nuevos campos abiertos por la paz ante la actividad, las energías y las ambiciones respectivas, el rey don Alfonso emprendió el viaje a París movido por el deseo de estrechar más aún y hacer más íntimas las relaciones que entre ambas naciones vecinas existen.

Seguro estamos de que en Francia será correspondido ese deseo, y que la voz de don Alfonso XIII será oída y escuchada. La razón política nos aconseja, en efecto, que cultivemos la amistad de un pueblo con quien tenemos comunes fronteras, así en Africa como en Europa, y que figura, además, en el «consortium» de las potencias mediterráneas.

«La Libre Parole»

«Siendo vecino de España, Francia puede y debe aprovechar, más que ninguna otra potencia, su desarrollo económico.»

PARIS, 21.—La *«Libre Parole»* se congratula de la llegada de don Alfonso XIII, y de las consecuencias que su viaje tendrá, desde el punto de vista de una inteligencia entre los dos países.

Una buena y estrecha inteligencia francoespañola es tanto más deseable cuanto que España está actualmente en pleno desarrollo económico, y que la prosperidad de España es de notoriedad pública.

Barcelona particularmente es una de las ciudades más bellas del mundo, y causa la admiración de todos sus visitantes.

Siendo vecino de España, Francia puede y debe aprovechar más que ninguna otra potencia su desarrollo económico, y cuando estén en condiciones de exportar, no es dudoso que encontrará en la península un mercado único, porque en ningún otro país se apreciarán más los productos franceses, de los que desde mucho tiempo se conocen las cualidades incomparables, y que la potencia de compras de nuestros Vecinos fué considerablemente aumentada.

— Sepamos aprovecharlo.

La Prensa alemana

NAUEN, 21.—Comentando el viaje del Rey de España a París y Londres, el diario alemán *«Worwaerts»* subraya que hasta hoy, España ha mantenido la más sincera neutralidad frente a los países que intervinieron en la conflagración mundial.

La *«Gaceta de Colonia»* reproduce un despacho de Londres, según el cual, el Rey Alfonso proyecta una unión de todos los países de lengua española, y que para este fin irá a Sud-América a fines del próximo año, con el objeto de visitar todos los países.

Un discurso de sir Geddes

LA VIDA INGLESA

«El aumento de jornales solo puede aumentar la pobreza, puesto que más que el aumento que se percibe por los jornales, se aumenta el costo de la vida.»

CARNARVON, 21.—El presidente del ministerio del Comercio, sir Auckland Geddes, dijo anoche:

«Todo hombre medianamente inteligente deseará no den mejores condiciones de vida a los jornaleros; pero hay que hacer más que aumentar los salarios.

El aumento de jornales solo puede aumentar la pobreza, puesto que más que el aumento que se percibe por los jornales, se aumenta el costo de la vida.

El mejor ejemplo de esto lo ha dado Rusia, donde, pagado ahora jornales equivalentes a 100 libras a la semana, se encuentran los obreros mucho peor de lo que estaban antes de la guerra, en que solo ganaban una libra.

Si los jornales han de mejorar la vida, es necesario equilibrar el valor del dinero. Este es un paso imperioso.

El aumentar el valor del dinero significa aumentar la cantidad de mercancías que circulan por el país y la cantidad correspondiente para la exportación, y con este equilibrio bajaría los precios de las subsistencias.

Con este objeto estamos trabajando en este país, donde el aumento de los jornales no ha tenido resultado alguno para mejorar la situación del obrero en conjunto.

Repto que el único medio para mejorar esta situación es aumentar el valor del dinero.

Después de que se haya acumulado la riqueza de bienes se aumentará el valor de los jornales.

Es muy posible que en este país pueda conseguirse esto en un tiempo relativamente corto, tal vez en un año o en dos, pues Inglaterra se halla en el camino de la prosperidad.

LA PRENSA DE BARCELONA

Aumento en los precios

BARCELONA, 21.—Mañana se celebrará una reunión de administradores de periódicos para tratar sobre los aumentos de los precios de venta y suscripción.

EL VATICANO Y FRANCIA

Monseñor Vico no envió comunicación alguna

La Agencia Radio nos envía el siguiente despacho:

ROMA, 21.—«Corriere della Sera» dice que el Cardenal Vico, a pesar de no estar encargado de ninguna misión oficial por parte del Vaticano en Francia, donde se ocupa de asuntos exclusivamente religiosos, celebró una larga conferencia con monseñor Gasparri, sobre la eventual reanudación de relaciones entre Francia y el Vaticano.

Actualmente existen relaciones indirectas, bastante benévolas entre el Quai d'Orsay y la Santa Sede, por la mediación del Cardenal Amette y de un personaje agredado a la Embajada de Roma.

De todas maneras monseñor Vico no ha enviado al Vaticano ninguna comunicación relativa a las negociaciones con los hombres políticos franceses sobre la reanudación de las relaciones diplomáticas.

De la *«Deutsch Allgemeine Zeitung»*

La futura política exterior de Alemania

En las relaciones francoalemanas hay que evitar el espíritu del desquite

PARIS, 21.—Dice la *«Deutsch Allgemeine Zeitung»* estudiando la futura política exterior de Alemania: Cuando da ahora el Tratado, a Alemania un terreno sólido por primera vez desde el desastre, conviene abstenerse de orientaciones prematuras, pero hay que estudiar las nuevas fases del derecho internacional e invocar únicamente el derecho y los intereses legítimos.

En las relaciones francoalemanas hay que evitar el espíritu del desquite.

La pérdida de Alsacia Lorena constituye un hecho cuya significación no puede ser finalizada de ninguna fuerza política. No tenemos ya nada más que ver políticamente en la cuestión de Alsacia y Lorena. Observemos el Tratado sin exponernos a las sospechas de ejercer una influencia política.

La marcha de una inteligencia no transformará nunca la cuestión de Alsacia Lorena en una cuestión internacional, como sucedió antes de la guerra a consecuencia de la falta de asimilación alemana.

Debemos arreglar otras cuestiones políticas resultantes del Tratado con una política activa, clara y positiva, además hacer lo posible cumpliendo nuestras obligaciones para abreviar la reconstrucción rápida de las regiones devastadas, y la dirección de la ocupación del territorio alemán, como lo hizo Francia en 1871.

A Francia corresponderá el registro militar de Alemania. Alemania se interesará en proporcionar explicaciones completas sobre ese punto antes de continuar, con maniobras disimuladas la mejora de su situación militar que no servirá nunca para hacer posible una política exterior. Y del discurso de monseñor Clemenceau resulta que no será posible un acuerdo más que en un pequeño número de dominios especiales.

Conviendría que la Prensa alemana se abstuviera de recriminaciones y de violencias, acudiremos a la reciprocidad.

EL PROCESO CAILLAUX

Pronto comenzará la vista

PARIS, 21.—El Alto Tribunal, en su sesión del jueves, convocará a sus miembros y procederá al interrogatorio de identidad de monseñor Caillaux.

El procurador pedirá que se conceda un plazo, con objeto de que puedan ser convocados los testigos que habitan en el Extranjero, a lo cual no se opone la defensa.

Interrogatorio después que se hizo la fecha definitiva, se dará comienzo a los debates.

Se aprueba el Estatuto

BARCELONA, 21.—Hoy se reunió el Claustro universitario, dándose lectura al estatuto de autonomía, que fué aprobado definitivamente.

El rector dirigió un telegrama al ministro, en el que daba cuenta de la reunión lo anunciaba que el senador señor Daurelle le haré entrega del documento.

REVOLUCION RUSA

Por razón de mi profesión, después de conocer a Rusia hace ya mucho tiempo, he residido allí los últimos cinco años, o sea desde el comienzo de la guerra. He visitado sus frentes de combate y presenciado la revolución en sus fases política y social, habiendo conocido personalmente al Emperador y sus ministros, así como a los que se sucedieron en el poder hasta hoy, incluso Trotsky, Joffe, etc.

Me propongo hacer públicas en una serie de artículos mis impresiones respecto a todo lo acaecido en aquel país durante estos últimos años, especialmente en lo que se refiere al bolchevismo, ya que soy el único español—además de Sofía Casanova, mi ilustre compañera de penas y fatigas—que pueda como testigo presencial hablar del gradual hundimiento de aquel imperio y de la implantación de la tiranía bolchevista que he soportado durante trece meses.

Por la índole de estas crónicas no me extenderé en preliminares históricos, sociales, etc., más propios de un libro o folleto, ni en precisar las causas lejanas e inmediatas de la revolución, ni aún de su primera fase.

Tampoco traduciré integralmente del ruso interesantes documentos que poseo y podrían probar lo fundado de mis afirmaciones. Lo único que trataré de hacer es referir lo que he visto y sufrido, refiriendo todo lo que no se encuentra en la ya extensa bibliografía que en Francia, Inglaterra y Alemania existe respecto a la revolución rusa, procurando limitarme a exponer la vida dentro del régimen bolchevista, o lo que es lo mismo, hablar del bolchevismo vivo.

Al decidirme a escribir sobre esta materia de tanta actualidad, lo hago con el ánimo de que lo visto por un español pueda ser utilizado por el mayor número de sus compatriotas, y sobre todo, con el propósito de abrir los ojos a todos aquellos que, mal informados, tienen al bolchevismo por algo salvador y práctico, regenerador y creador, y esperan que una vez regenerada Rusia, al extenderse estas ideas a los demás países, los demás pueblos, a los que esto creen habrá de demostrarse con la realidad de los hechos el error en que están, originado por haberlo estudiado desde un punto de vista teórico y analizando leyes y reformas que al llevarse a la práctica han imposibilitado la vida de Rusia, que sólo recurrirá con gran trabajo cuando logre extirpar esta plaga.

Y una vez hechas estas manifestaciones para orientar a mis lectores sobre la índole de estos artículos, haré fijar la atención sobre el estado de Rusia al comenzar la guerra, que explicará por sí solo la manera como fatalmente se preparaba la revolución que estalló al alterarse la normalidad en la vida del país como sucedió en tiempos de la lucha con el Japón.

La masa general del pueblo ruso estaba formada en proporción mucho mayor que en los demás países, por el adelanto o agricultor, pues por ser el caso el número de grandes ciudades, la masa obrera era relativamente pequeña; pero, entre unos y otros, el proletariado llegaba a constituir el 90 por 100 del total de la población. Y esto solo hecho nos explicará lo difícil que había de ser a las clases alta y media, o sea, a los inteligentes—como allí les llaman—oponerse a la arrolladora marcha de esta ola gigantesca que una vez puesta en movimiento había de destruir todos los diques con que se trataba de contenerla.

Por otra parte, en Rusia la diferencia de clases era mayor que en ningún otro país de Europa. El rico era muy rico, el pobre era muy pobre, y la clase media apenas existía. Los aristócratas rusos que pasaban su vida en Biarritz, Niza y demás centros del lujo mundial, poseían inmensas extensiones de terreno que en sus cacerías visitaban rodeados de toda clase de confort durante los meses más fríos, que son allí los más agradables, cuando se dispone de medios de fortuna para no sentir el frío ni en casa ni fuera de ella.

Contrastaba con esta opulencia la miserable existencia del «mugica», que durante los largos meses de invierno debía permanecer con su familia encerrado en una casucha de madera, hacinados y con poca luz y respirando una atmósfera infecta, hasta que muy avanzada la primavera podía salir al aire libre y comenzar sus trabajos al deshacerse la capa de nieve, que protegiendo los tiernos brotes contra la helada, hacía que aquellas monótonas superficies blancas se trocaban en obras verdes que hacían de Rusia el granero de Europa.

Esta desigual repartición de la propiedad, unida al carácter sumiso e indolente del «mugica», hicieron durante mucho tiempo del labriego un verdadero esclavo; pero al aumentar la población, la vida en el campo se dificultó y comenzó el malestar y la emigración, al mismo tiempo que las predicaciones de Tolstoy, Bakunin, Kropotkin, etc., cayendo sobre la incauta y boñadora alma esclava preparaban la revolución en el campo y en la ciudad, donde las masas obreras organizaban el partido socialista con una orientación y un programa fijos, que hoy están desarrollando sin vacilaciones.

Como el último Emperador era autócrata decidido, hasta 1905, después de serios tumultos, y una verdadera revolución, no accedió a la reunión de la primera Duma, y hasta entonces no accedieron los partidos políticos gubernamentales rusos, en tanto que el partido socialista, que no lo era, se extendía y perfeccionaba su organización. Por eso al estallar la revolución, mientras todos los demás partidos estaban desorientados y no tenían programa ni línea de conducta fijos, los socialistas,

cuyo programa era aplicable precisamente a partir de la revolución, no vacilaron y lograron ser desde un principio dueños de la situación.

Así se explica la rapidez con que los sucesos se desarrollaron desde el primer momento. El proletariado, que ya por constituir el 90 por 100 del total de la población era temible, vino a aumentar su fuerza con esta organización socialista, y de nada sirvieron los esfuerzos que para limitar su acción realizaron quienes, acaso sin darse cuenta de lo que hacían, favorecieron los primeros movimientos revolucionarios en que degeneraron las huelgas y huelga general causadas por la increíble carestía de la vida, que originó la excesiva prolongación de la lucha.

Y como es interesante conocer el bolchevismo desde su origen y la forma en que los bolchevistas se adueñaron de la situación, a ello consagraré el artículo próximo.

Enrique UZQUIANO

Revista de revistas

El comercio exterior de Francia después de la guerra

La administración de Aduanas francesas acaba de publicar la estadística de las importaciones y exportaciones de Francia, durante los ocho primeros meses del corriente año.

He aquí el valor de las entradas y salidas para los ocho primeros meses de 1919, y con su comparación con el período correspondiente de 1918:

| | Ocho meses 1919 | Ocho meses 1918 | Diferencia en francos 1919 |
|------------------|-----------------|-----------------|----------------------------|
| Importaciones... | 18.475.706.000 | 14.822.943.000 | +3.652.763.000 |
| Exportaciones... | 4.118.441.000 | 3.837.768.000 | +278.673.000 |

De esa comparación se deduce que el valor de las compras, durante los dos tercios del ejercicio económico actual, ha crecido en cerca de 4.000 millones (3.852 millones) al del período precedente; y que las ventas al extranjero, durante los mismos ocho meses, sólo han aumentado en 778 millones.

De un año a otro, por lo tanto, el excedente de las compras sobre las ventas, es decir, el déficit de la balanza comercial francesa, ha aumentado en más de 3.000 millones de francos (exactamente 3.074 millones de francos).

En cuanto al déficit de la balanza comercial para los ocho primeros meses del año actual, ha alcanzado una cifra extraordinariamente desfavorable para nuestros vecinos, puesto que el excedente de las importaciones sobre las exportaciones se elevaba en fin de agosto a «14.359 millones de francos».

La reconstrucción de las regiones francesas devastadas - Estadística aterradora

La reconstrucción de los departamentos franceses destruidos por la guerra será verdaderamente una obra de titanes.

Sólo los edificios se calcula que exigirán 22 millones de toneladas de materiales, y el trabajo de 700.000 obreros, durante un año.

En el Norte, hay que reconstruir por completo próximamente unas 100.000 casas. Evaluando por término medio la albanilería de una casa en 100 metros cúbicos, la construcción de toda esa albanilería exigirá 5.000 millones de ladrillos. La fabricación del mortero necesitará 3.000 millones de metros cúbicos de arena y un millón de toneladas de cal. Para cubrir esas casas se necesitarán 13 millones de metros cuadrados de tejas o pizarras. Añadiendo 1.800.000 toneladas de madera para armaduras, marcos, etc., para el cemento y para el hierro, se llega al total fantástico de «veintidós millones de toneladas» de materiales.

Por otra parte, la reconstrucción de las vías de comunicación exigirá tres millones de toneladas de materiales y 15.000 obreros durante un año.

Para efectuar el transporte de esos materiales será preciso disponer de 5.000 vagones rodando incesantemente durante un año.

Los perros de guerra

Entre los animales empleados en la guerra, caballos, mulos, palomas, etc., merece el perro especial mención por haberse distinguido notablemente, desempeñando los más variados y útiles servicios.

El Ejército belga utilizó los perros desde el principio de las operaciones para el arrastre de ametralladoras y cañones ligeros.

Todos los ejércitos emplearon los perros para transportar a las trincheras de primera línea, viveres, municiones, útiles, etc. Como portador de órdenes a través de las zonas batidas por el fuego, no ha tenido rival.

Según una estadística inglesa, sólo en el año 1917 fueron heridos por los proyectiles enemigos 5.000 de estos valientes animales, de los cuales 4.196 volvieron curados a su puesto de combate en las trincheras.

El Ejército francés, en los últimos meses de la guerra, llegó a disponer de más de 10.000 perros adiestrados.

Más de un millón de personas muertas por los piojos

«Medical Record» reproduce una información interesante del teniente Lloyd, atestigüando que entre los insectos de la zona de guerra, el piojo fue el más mortífero, hasta el extremo de ser el causante de muchos centenares de miles de defunciones.

En Serbia, la fiebre tifoidea, propagada por las picaduras de los piojos, originó la muerte de cerca de un millón de personas. Solamente en un solo día en la pequeña población de Jassy murieron 500 personas. De 1.200 médicos militares que se encontraban en la comarca infestada, fallecieron 200 de esa enfermedad. La epidemia se propagó rápidamente a Rusia, Austria, Alemania y los Estados balcánicos, causando también enormes estragos.

Horrores del caciquismo

No es la primera vez que hablando del caciquismo se tiene que hablar de Fonsagrada. En aquella localidad parece tener uno de sus refugios más seguros el monstruo repugnante que roe las entrañas de la nación.

Leemos en «La Voz de la Verdad», de Lugo, que en Fonsagrada ha permanecido ocho días insepulta una pobre mujer, por razones en cuyo detalle repugna entrar y que convierten este caso en un ejemplo más de la lucha cabaleña mantenida por el caciquismo en tantos pueblos de España.

Nos indignan, sin extrañarnos, tales hazañas del caciquismo. Y no nos extraña, porque en su brutalidad horrible, el caciquismo no es sino la tosca forma regional de una misma política, de esa política que vemos más de cerca en otras esferas, tan personalista, tan corrompida como la de los caciques rurales. Son a la vez fruto y sostén, causa y efecto la una de la otra.

EL BOLCHEVISMO

Así se escribe su historia

Boris Kritchewski, antiguo colaborador del órgano socialista francés «L'Humanité», fué enviado a Rusia por dicho periódico a fines de 1917, con objeto de hacer una información personal y documentada respecto a la revolución bolchevista y traducirla en artículos para el referido diario.

Publicadas las primeras correspondencias, los lectores de «L'Humanité» se vieron privados de leer las sucesivas; por cuanto el corresponsal, en vez de decir lo que al órgano socialista le convenía que dijese, en vez de hacer la apología de Lenin, Trotsky y sus secuaces, se permitió hacer una crítica detallada y rebosante de indignación, del régimen que «L'Humanité» quería defender.

Publicadas ahora las correspondencias inéditas de Kritchewski en un volumen, las recomendamos a los que persisten en hacer la apología sistemática e indocumentada del régimen de los soviets. Se las recomendamos, sin esperar que se apeen de su... error. Para los apologistas del leninismo, como para «L'Humanité», no tiene importancia alguna la realidad rusa, la verdad de lo que allí sucede; sino la historia convencional forjada por ellos con el fin de propagar el sovietismo al resto del mundo.

Y ya es sabido que no hay peor sordo...

Recientemente han firmado trece de las potencias aliadas el convenio relativo a la navegación internacional aérea. Los Estados Unidos y el Japón no figuran entre los signatarios.

El Código internacional del aire exige como primera condición, y esto para todos los pilotos, incluso para los actuales, la obligación de poseer un diploma de aptitud, otorgado después de pruebas prácticas y de un examen sobre conocimientos especiales: reglamentos de tráfico, de circulación, de legislación aérea, etcétera. Esto para los aviones o hidroaviones de turismo.

Para los pilotos de aviones o hidroaviones de los servicios públicos, las pruebas serán mucho más complicadas. El reglamento exige vuelos de noche y gran número de conocimientos técnicos. Se otorgan también nuevos diplomas de pilotos de globos libres y de dirigibles, y un diploma de navegante aéreo, puesto que el reglamento establece que toda aeronave afecta a los servicios públicos de transporte que lleve a bordo más de diez personas debe ser conducida por un oficial cuyos conocimientos correspondan a los oficiales de la Marina.

El Código del aire establece la nacionalidad de las aeronaves, las reglas de navegación en la atmósfera, las de partida y aterrizaje, el reglamento de señales de día y de noche luminosas de noche y las marcas y distintivos que deben llevar las aeronaves.

Se publicarán mapas internacionales y se establecerán sobre el terreno y sobre los tejados de los edificios las señales necesarias para la navegación.

Por último, se ha estudiado un reglamento para el servicio meteorológico internacional, con formularios para los partes y reglas para la transmisión de las observaciones.

En lo que concierne a las Aduanas, se ha resuelto que los aeroplanos que se dirijan al extranjero sólo podrán partir de los aeródromos especialmente designados por la Administración de Aduanas de cada Estado. Estos aeródromos se denominarán «aeródromos aduaneros». Las aeronaves procedentes del extranjero tendrán la obligación de aterrizar en esos aeródromos. Las fronteras sólo podrán ser atravesadas en los sitios indicados en el mapa aeronáutico internacional.

A. C. N. de P.

Hoy, a las cuatro y media de la tarde, se reunirá el tercer Círculo de Estudios.

TRABAJOS RECIBIDOS

La proximidad de la fecha en que ha de celebrarse este Congreso, hace que los señores inscritos se apresuren a enviar los trabajos que han de discutirse en las secciones correspondientes.

A continuación damos una relación de los recibidos, con los nombres de sus autores:

A. Ferrán. «Orientaciones acerca del enlace y correlación entre los distintos grados y especialidades de la enseñanza.»

E. Jiménez Girón. «Contribución al estudio de la mecánica del suelo (con relación al agua).»

F. Estévez Portadella. «Ordenación, regeneración, cultivo y explotación de los pastizales de la zona forestal española.»

L. Navarro. «El cinematógrafo, como poderoso auxiliar de la enseñanza.»

Bases para una ley de proyectos agrícolas.

A. Bartolomé y Más. «Fórmulas solutorias al problema ferroviario español.»

Transformación de las escuelas de comercio en Politécnicas de ciencias económicas.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

San Rafael

El 24 serán los días de las duquesas de Terranova y de Mandas y Villanueva. Marquesa de Boil. Condesas de Santa Ana de las Torres, y viuda de Revillagigedo. Señoras de Silveira, García Barzanallana, Coello, viudas de Villanova y Vargas. Señorita de Aldana. Duques de Pastrana y San Fernando de Quiroga. Marquesas de Vivel, Ulagarés, Miranda de Ebro, Algorta, Lendinez, Rozalejo Villamarín y Cruillas. Condes de Puencelara, Bernar, Estradas, Cañada, Montebanco, Torralba, San Ignacio, Falcón, Duany, Coello de Portugal y Quinteria. El barón de Patraix. Señoras Gasset, Andrade, Martín Lizaso, Ronllan, Muñoz, Baeza, Torrecilla, Arropide y Ruiz del Burgo, Labra (hija) Luis Díaz, Fernández de Córdoba, Alendelazar, Sudry, Barrio, Vassallo, Sánchez Guerra, Zárate y Vasco, Sarthou, Afán de Rivera, Retortillo, Solís, Llevandín, Narváez, Martínez Lago, La Cerda, Rodríguez Rivera, Conde y Luque, Coello, González Carrvajal, Gordón Wadhouge, Muguero, Palomino, Vidart, Feláez, Campomanes, Forns, Palencia, Labastida, Reynor, Beltrán de Lis, Pedrillo, Escaña, Sáenz de Tejada, Fernández Shaw, Santa Ana, Ibarra, Aparicio, Belza, Orueña, Urbina y Melgarejo, Díez de Ulzurum, Loste, Egaña, Otero, Torribe, Cero, Comenge, Barrantes, Roig Tolosa Latour, Vargas, Rodríguez Gil, Abril, Calvo de León, Díaz Aguado, Luengo, Atard, Tovar, Fernández Calzada, Encosura, Val Durán, Martín Latañola, Cistué, Rodríguez Méndez, Suárez del Pozo, Picavea y Orrosa. Les deseamos felicidades.

Petición de mano

Para el matrimonio oficial de Telégrafos del ministerio de la Guerra don Luis García Manrique ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María Luisa Erenas Gudián. La boda se celebrará en breve.

Bautizo

En la parroquia de San Luis fué bautizado ayer el niño recién nacido de don

PALINODIA

Dice un proverbio: «De sabios es el mudar de opinión.» Mas yo opino que el proverbio algo corto se quedó; porque si sólo en los sabios se viera tal condición, tendríamos siempre miles de sabios alrededor. Para ser cierto el adagio, dicho sea acá internós, debió decir: «La mudanza de parecer es un don particular de los sabios... y de los que so lo son.» Y me fundo al opinar de esta manera en que yo, que jamás he presumido de sabio, ¡libreme Dios!, a cada momento cambio de parecer. ¿Cómo no? si noto a cada momento que estaba en un gran error. ¿Qué hacer en estos momentos en que cualquier convicción se viene al suelo hecha polvo al surgir otra mejor? No revelárselo a nadie, ¿hacer la simulación de constancia, y decir: Antes marit que ser confesor? Esto me parece absurdo. Para mí en tal situación, es lo leal y sincero decir el «yo pecador». Cantemos la palinodia, que es muy antigua canción, aunque el respetable público le de una silba al cantor. Sepan cuantos me leyeren, que desde hace una porción de años, a todo lo yanqui tenía una tierra atroz. Todo lo que me contaban de allí mal me pareció, y desde que nos pegamos me parecía peor. Pero acabo de leer en sucinta relación lo ocurrido en la asamblea que en Washington se efectuó de Obispos y de Arzobispos en pro de la Religión católica, y lo que en ella dijo el Cardenal Gibbons,

y me parece dignísimo de una gran admiración. Demos de mano un instante las bromas y el buen amor, y celebrémoslo en serio y de todo corazón. «La Prensa que nos combate, dijo el ilustre señor, va a muchísimas personas, a las cuales no llegó en periódicos católicos la digna refutación. Muchísimos adversarios de nuestra Iglesia, en rigor, lo son por no conocerla, y es necesaria una acción viva de grandes diarios que hagan tan santa labor. No debemos continuar en la triste situación meramente defensiva, cual si llenos de temor por existir en el mundo demandáramos perdón.» Yo admiro las nobles frases que el Cardenal pronunció, y ante tan valiente arenga rindo homenaje al valor. —Y de eso se admira usted, dice mi vecino Antón, católico convencido, y entusiasmado español.— Pues eso se dijo aquí también y se repitió mil veces. ¿Qué novedad encuentra en su admiración? —No se apure usted, vecino, ni levante usted la voz, y déjeme usted que acabe porque falta lo mejor. Para gastos de esa empresa de que aquí y allí se habló, que no se logran por magia, sino con dinero *ad hoc*, los católicos de allá darán, según se acordó, cinco millones de dólares. ¿Se enteró, cinco, señor? Dese una vuelta por casa, y si es poco dese dos, y dígame con la mano puesta sobre el corazón, si los Estados Unidos deben admirarme o no.

Carlos Luis DE CUENCA

La jornada ferroviaria

Los representantes del Sindicato Católico en el Comité paritario nos envían las siguientes notas:

En la sección de Servicios Administrativos los representantes del Sindicato Católico Agustín Ruiz y José Manuel Aguado han hecho la siguiente propuesta, relacionada con interventores y revisores:

«La jornada máxima mensual de interventores y revisores será de doscientas veinticuatro horas.

El servicio prestado que exceda de doscientas veinticuatro horas al mes se considerará extraordinario, y su remuneración se hará también extraordinariamente.

Los abajo firmantes ruegan se determine en sesión y a la mayor brevedad la forma en que ha de ser compensado el exceso de jornada ordinaria.»

A esta proposición se adhirió en principio el señor Leoz, siendo combatida, en cambio, por el resto de los representantes obreros de votación libre. Y a propósito de esto, los delegados del Sindicato Católico se ven en la necesidad de decir desde la Prensa que están luchando, no sólo contra Empresas que lógicamente defienden sus intereses, sino contra ciertos representantes de obreros de votación libre, que desde un principio han adoptado una ineficaz actitud muy torpe y muy sospechosa.

No es esta la primera vez que hacemos esas aclaraciones. Seguramente no será la última, y en ese caso ya daremos al público los nombres.

Los derrotistas

BRUSELAS, 21.—M. Vandervelde, ministro de Justicia, ha decidido procesar, acusado de practicar el derrotismo, a un partidario socialista belga, que se imprime en Holanda.

Hay dos redactores de dicho periódico complicados en el asunto, y también será procesado Camille Huyeman, secretario de la Internacional socialista.

CRITICAS TEATRALES

EN EL «COMICO»

«El rapto de las Sabinas»

Viste cómico-lírico, letra de los señores Jover y González del Castillo, música de los maestros Guizant y Badia.

Viejo el argumento (la rica heredera a quien sus tutores quieren casar a su gusto de ellos, y contra el de ellos, para no rendir cuentas; pero que es salvada por el novio elegido de su corazón), viejo el artículo técnico (el consabido viaje, que se desarrolla por tierras diferentes y da ocasión a aventuras varias), viejos los caracteres (el traidor, el abnegado, el bonachón y el travieso y nervioso más óptimo) y viejos también los granitos políticos, «el rapto de las Sabinas» (es decir, el rapto de este educadas del colegio de San Sabinas) fué escuchado y visto, a ratos entre risas, y ratos en silencio, a ratos con protestas y a ratos intervinieron por el público rumbón. El señor González del Castillo tiene demostrado que sabe y puede mucho más y mejor.

De la partitura se repitió un número, y ninguno suscitó repulsa. De todas sueltas, la música de los maestros Guizant y Badia es muy mediocre.

La señorita Prado y el señor Chloco sacaron todo el partido posible, hicieron verdaderos horrores en defensa de la obra y por distraer a los espectadores.

Los derrotistas

Dos periodistas procesados

BRUSELAS, 21.—M. Vandervelde, ministro de Justicia, ha decidido procesar, acusado de practicar el derrotismo, a un partidario socialista belga, que se imprime en Holanda.

Hay dos redactores de dicho periódico complicados en el asunto, y también será procesado Camille Huyeman, secretario de la Internacional socialista.

CRITICAS TEATRALES

EN EL «COMICO»

«El rapto de las Sabinas»

Viste cómico-lírico, letra de los señores Jover y González del Castillo, música de los maestros Guizant y Badia.

Viejo el argumento (la rica heredera a quien sus tutores quieren casar a su gusto de ellos, y contra el de ellos, para no rendir cuentas; pero que es salvada por el novio elegido de su corazón), viejo el artículo técnico (el consabido viaje, que se desarrolla por tierras diferentes y da ocasión a aventuras varias), viejos los caracteres (el traidor, el abnegado, el bonachón y el travieso y nervioso más óptimo) y viejos también los granitos políticos, «el rapto de las Sabinas» (es decir, el rapto de este educadas del colegio de San Sabinas) fué escuchado y visto, a ratos entre risas, y ratos en silencio, a ratos con protestas y a ratos intervinieron por el público rumbón. El señor González del Castillo tiene demostrado que sabe y puede mucho más y mejor.

De la partitura se repitió un número, y ninguno suscitó repulsa. De todas sueltas, la música de los maestros Guizant y Badia es muy mediocre.

La señorita Prado y el señor Chloco sacaron todo el partido posible, hicieron verdaderos horrores en defensa de la obra y por distraer a los espectadores.

Los derrotistas

Dos periodistas procesados

BRUSELAS, 21.—M. Vandervelde, ministro de Justicia, ha decidido procesar, acusado de practicar el derrotismo, a un partidario socialista belga, que se imprime en Holanda.

Hay dos redactores de dicho periódico complicados en el asunto, y también será procesado Camille Huyeman, secretario de la Internacional socialista.

CRITICAS TEATRALES

EN EL «COMICO»

«El rapto de las Sabinas»

Viste cómico-lírico, letra de los señores Jover y González del Castillo, música de los maestros Guizant y Badia.

Viejo el argumento (la rica heredera a quien sus tutores quieren casar a su gusto de ellos, y contra el de ellos, para no rendir cuentas; pero que es salvada por el novio elegido de su corazón), viejo el artículo técnico (el consabido viaje, que se desarrolla por tierras diferentes y da ocasión a aventuras varias), viejos los caracteres (el traidor, el abnegado, el bonachón y el travieso y nervioso más óptimo) y viejos también los granitos políticos, «el rapto de las Sabinas» (es decir, el rapto de este educadas del colegio de San Sabinas) fué escuchado y visto, a ratos entre risas, y ratos en silencio, a ratos con protestas y a ratos intervinieron por el público rumbón. El señor González del Castillo tiene demostrado que sabe y puede mucho más y mejor.

De la partitura se repitió un número, y ninguno suscitó repulsa. De todas sueltas, la música de los maestros Guizant y Badia es muy mediocre.

La señorita Prado y el señor Chloco sacaron todo el partido posible, hicieron verdaderos horrores en defensa de la obra y por distraer a los espectadores.

NOTAS POLITICAS

Se pide al Gobierno la suspensión de desahucios

Reunión de representantes de Ayuntamientos para estudiar la reforma del régimen local

PRESIDENCIA Visitas y comisiones

Una numerosa comisión de la Federación Gremial Española y otras entidades mercantiles han visitado al jefe del Gobierno para hablarle de la subida del inquilinato mercantil.

También visitó al señor Sánchez de Toca el Consejo de la Sociedad de Almacenes de Depósito de Madrid para interesar al Gobierno en la realización del proyecto.

Los apareadores y arquitectos del Estado han protestado ante el jefe del Gobierno de la forma en que se ha aplicado el aumento del 14 por 100.

Igual protesta ha formado el Cuerpo de Prisiones.

De particulares visitaron al presidente los señores duque de Buena, marqués de Orléans, Cores y Fobruier.

También se entrevistó con el señor Sánchez de Toca la Comisión de autoridades de Valencia que ha venido a gestionar asuntos de interés para aquella capital.

El general Milans del Bosch visita al señor Burgos

El general Milans del Bosch, capitán general de Barcelona, después de visitar al ministro de la Gobernación estuvo en la Capitanía general a saludar al general Aguilera con el que estuvo conferenciando cerca de una hora.

De allí fué al ministerio de la Guerra donde habló detenidamente con el subsecretario general Cavalcanti y luego conferenció con el ministro general Tovar.

El ministro de la Gobernación ha visitado al ministro de la Guerra, en el Palacio de Buenavista, con el que celebró una entrevista.

Maura y Cierva, de acuerdo

Ayer mañana fué el señor Cierva a visitar al señor Maura y ambos señores celebraron una extensísima conferencia.

Esta conferencia revistió gran interés y de ella podemos adelantar que representa un acuerdo entre los dos interlocutores y que unificará por completo la actitud que han de mantener frente al Gobierno.

El inquilinato mercantil

En la conferencia que ayer por la mañana celebraron con el jefe del Gobierno los comisionados de la Federación gremial, pidió ésta que el Gobierno adopte medidas conducentes a evitar la creciente alza de los alquileres.

El señor Sánchez de Toca se refirió a la proposición de ley del conde de Santa Engracia, inspirada en este sentido y que pende de resolución en las Cortes.

Estimaron los comisionados que en esta proposición pudiera hallarse la solución del conflicto; pero que entretanto precisaba una resolución del Gobierno.

No se mostró propicio a ello el presidente, hasta tanto que no le obligue la creación de un estado de opinión en este sentido, y significó la conveniencia de que la Cámara de la Propiedad la forme propietarios e inquilinos.

Los representantes de la Federación Gremial insistieron en la necesidad de que hasta que por las Cortes se resuelva este problema, se acuerde por el Gobierno la invalidez de toda modificación en los contratos, y se disponga que no puedan decretarse desahucios, sino por falta de pago.

Reunión de representantes de Ayuntamientos

Reunieron ayer, a las seis, con el ministro de la Gobernación los representantes de los Ayuntamientos de más de 100.000 almas, que son: Barcelona, Bilbao, Sevilla, Zaragoza, Málaga, Valencia y Madrid.

No han asistido los de Murcia y Cartagena.

Dióse lectura en primer lugar al siguiente cuestionario:

Primera. Poblaciones en las que debería aplicarse la ley.—Posibilidad de su extensión a otras poblaciones.—Forma y condiciones de dicha extensión.

Segunda. Agregación o asociación a las grandes ciudades de Municipios, condados, o no, para la totalidad de la vida municipal o parcialmente para determinados servicios.

Tercera. Aplicación a las grandes ciudades de los preceptos de la ley Municipal general referentes a vecindad, empadronamiento, derechos y deberes, etc.—Modificaciones.

Cuarta. Organización de los Municipios, organismos y autoridades que han de regirlos.—Su designación, duración, atribuciones respectivas y reglas generales de su funcionamiento.—Margen de libertad que, con las debidas garantías, conviene dejar en su organización.

Quinta. Relación de las diferentes autoridades y organismos municipales con el Gobierno de su majestad y sus delegados.

Sexta. Carácter honorífico o retribuido de las distintas funciones municipales.—Incapacidades para su ejercicio.—Compatibilidades o incompatibilidades con otros cargos.

Séptima. Intervención en la vida municipal de elementos técnicos, no elegidos como representantes de la ciudad, pero posibles auxiliares en la Administración municipal.

Octava. Esfera de acción municipal.—Atribuciones de los Ayuntamientos.—Inaplicación de las leyes generales en cuanto invadan las atribuciones de los Ayuntamientos y garantías contra posibles invasiones del Poder ejecutivo.

Novena. Municipalización de servicios de índole no exclusivamente municipal.—Condiciones generales de adquisición, apelando o no a la explotación forzosa, de las Empresas que explotaban dichos servicios.—Reglas ge-

EL CONGRESO PATRONAL

Discusión de ponencias

BARCELONA, 21.—En el domicilio de la Federación patronal se han reunido las Secciones del Congreso que se constituyeron ayer. Las secciones son: la primera destinada a tratar de las cuestiones obreras, está subdividida en cuatro secciones; la segunda, encargada de estudiar las cuestiones patronales; y la tercera, que también está dividida en cuatro secciones, encargada de las relaciones entre patronos y obreros.

Los locales fueron insuficientes para contener el número de congresistas. La Sección tercera, que fué la más numerosa, tuvo que cambiar de salón.

Los temas de que darán cuenta las secciones son los siguientes: Sección primera, Cooperativas, a cargo del señor Montalvo. Organización del trabajo, por don Pedro Martínez. El trabajo en la mujer y en el niño, por doña Josefina Franco.

Estudiarán, además, los temas: La jornada de trabajo y Aprendizaje y cultura.

En la Sección segunda el señor Ardiñeiz desarrollará el tema: Enseñanza técnica. Hay otros temas que no están fijados aún, para esta sección.

Sección tercera, tema a cargo del señor Comas. Sindicación forzosa y otros, a cargo del señor Ferrer. Seguro sobre atentados. Además se discutirán los temas: Contrato de trabajo a destajo y otros.

Las Secciones han estado reunidas hasta las dos y media. A esta hora la mesa ha pasado a cumplimentar a las autoridades, visitando al capitán general, al Obispo y al gobernador.

Ante el gobernador, el presidente pronunció un discurso explicando el alcance del Congreso, el objetivo del mismo y propósitos que animan a los congresistas. El gobernador le ha contestado en términos halagüeños, elogian-

do los propósitos del Congreso y haciendo votos por el mejor éxito.

Esta tarde los congresistas visitarán la Universidad industrial.

El gran concierto de gala que debía celebrarse esta noche por el Orfeón catalán en el Palacio de la Música, se ha suspendido.

La ponencia del señor Forés y Solana sobre organización patronal ha despertado gran entusiasmo.

Entre las conclusiones figura una, que fué la más discutida, que se encamina a combatir organizaciones sindicalistas.

El representante de Zaragoza, señor Marraco, la impugnó diciendo que entre los sindicalistas hay elementos sanos, contrarios a los atentados.

También se vio muy animada la sesión tercera, en la que se discutió una ponencia sobre la participación de los obreros en los beneficios de las empresas.

La Comisión organizadora del Congreso Patronal ha hecho algunas modificaciones en el programa de festejos.

Se conceden varios premios importantes, entre ellos, una copa donada por don Manuel Marrón, una valiosa pluma estilográfica y numerosas medallas de plata y cobre.

La meta que será al mismo tiempo el punto de salida, se situará en el paseo de Rosales, frente a la calle del Marqués de Urquijo, dándose la salida a las nueve y media de la mañana.

Record» atléticos

Con motivo del campeonato de atletismo celebrado en Barcelona últimamente, se han establecido los siguientes «record» españoles:

800 metros.—Lo estableció García, habiendo empleado dos minutos siete segundos y dos quintos. El «record» mundial pertenece al norteamericano T. Meredith que ha invertido (Atenas, 1912), un minuto cincuenta y un segundos y nueve décimas.

1.500 metros.—Muguerza ha mejorado su hazaña anterior en nueve segundos. Tiempo actual: cuatro minutos y diez y ocho segundos. «Record» mundial: T. Zandar (sueco), con tres minutos cincuenta y cuatro segundos y siete décimas.

Lanzamiento de la jabalina.—Monasterio ha batido el «record» de 46,50 metros que pertenecía a V. Elizondo. Distancia actual: 48,86 metros. «Record» mundial: el detenta desde el mes pasado el finlandés Mygrae, con 66,10 metros.

1.000 metros (rifeños).—Equipo guipuzcoano. Tiempo: dos minutos y ocho segundos.

5.000 metros (marcha atlética).—Lo estableció Meléndez, que ha tardado veinticuatro minutos y cincuenta y dos segundos.

Atletismo

SAN SEBASTIAN, 21.—En el correo llegaron de Barcelona los ocho representantes de Guipuzcoa que triunfaron en las pruebas de atletismo celebradas para seleccionar el equipo que deberá asistir a la olimpiada de Amberes.

Muchos socios de la Federación Atlética de Guipuzcoa salieron a esperarles a Tolosa.

En San Sebastián se tributó a los deportistas un caluroso recibimiento.

Aviación

LONDRES, 21.—El capitán Matthews que intenta el «raid» desde Londres-Australia, levantó vuelo esta mañana en Hounslow.

SITUACION INTERIOR

EN LA ARGENTINA

Importante asamblea en Zaragoza

Se celebrará otra para explicar las causas del encarecimiento del pan.—Desórdenes entre los astilleros del Nervión.—Dos obreros heridos.—Agitación entre los tranviarios de Valencia.—Los patronos carpinteros de Manresa acuerdan el «lock-out»

Los ferroviarios

Se nota alguna grave excitación entre los obreros ferroviarios. Son los más exaltados los de las Compañías de M. C. P. y Andaluces; pero parece que el movimiento se extiende al personal de otras Compañías.

Informes oficiales

El ministro de la Gobernación, refiriéndose esta madrugada a la anunciada huelga de la Compañía de Madrid, Cáceres y Portugal, dijo que los obreros pedían aumento de salarios y readmisión de los despedidos del Norte; pero creía que el objeto principal del movimiento era el primer extremo, más que el segundo.

LA HUELGA DE SASTRES

¿En vías de solución?

Los dependientes de las sastrerías que se hallan en huelga se reunieron anoche en la Casa del Pueblo, acordando dar un amplio voto de confianza a la comisión que les representa, para que entren en negociaciones de arreglo con los patronos.

Estos tuvieron también anoche una reunión, en la que se convino ponerse en contacto con los huelguistas.

Como entre ambas partes existen corrientes de transigencia, es de esperar que el conflicto se resuelva en breve.

Andalucía

SEVILLA, 21.—Los oficiales de notarías han pedido, como sus compañeros de Barcelona, la jornada máxima de siete horas; que no se admita a los individuos no asociados; que los oficiales de notarías de primera clase ganen 500 pesetas de sueldo; los de segunda, 350, y 250 los de tercera.

SEVILLA, 21.—Un grupo de los corchotaponeros que permanecen en huelga volcaron dos carros cargados de corcho, que se dirigían a la fábrica de Roldán. Gran número de mujeres y chiquillos se repartieron la mercancía, que llevaron a sus casas. La Policía practicó varios registros domiciliarios en los alrededores del lugar del suceso, pudiendo recobrar gran parte del corcho robado.

Han sido detenidos el presidente y el secretario de la sociedad de obreros corchotaponeros.

Cataluña

BARCELONA, 21.—De Manresa comunican que los patronos carpinteros han declarado el lock out a sus obreros por solidaridad con un compañero a quien los obreros habían declarado el boycott hace algunas semanas.

En la misma población ha quedado solucionada la huelga del ramo de zapatería, habiéndose reanudado el trabajo. También se ha reanudado en las fábricas de cintas de seda.

ESTADO DE LOS CONFLICTOS EN LA CAPITAL

LOS COCINEROS.—Los patronos cocineros han aceptado las bases de trabajo presentadas por los obreros.

LOS ESTEREROS.—La junta de unión de oficiales estereros y similares ha presentado a los patronos unas nuevas bases de trabajo. Piden los estereros que la temporada sea de ocho semanas y el jornal de diez a doce pesetas durante la misma, y el jornal de siete pesetas durante el tiempo de calma.

EL CENSO OBRERO.—Muchos obreros se niegan a llenar las hojas para el censo obrero que se está haciendo con motivo de la creación de la Comisión del Trabajo.

Preguntado el gobernador respecto al asunto, ha manifestado que los representantes de la organización obrera le han asegurado que ellos no tienen nada orden alguna en tal sentido, creyendo que el papeleo los obreros obedece a la opinión particular que tengan formada respecto al asunto, pero no a ordenes de la colectividad sindical.

LOS CURTIADORES.—Una comisión de obreros curtidores ha conferenciado con el gobernador tratando de la huelga que sostienen. El gobernador celebrará una reunión esta tarde con los patronos con objeto de buscar una solución al conflicto.

BARCELONA, 21.—En Manresa los patronos carpinteros han despedido a los obreros, dándoles de plazo una semana para el abandono de sus faenas.

«Obedece ese «lock-out» a determinadas medidas adoptadas por esos obreros contra determinado patrono.

BARCELONA, 21.—Han surgido algunas diferencias en el seno de la Liga, pues mientras algunos se muestran partidarios de la clase patronal, el elemento joven se manifiesta obrerista, distinguiéndose como portavoz de estas opiniones el señor Bofill y Motos.

Valencia

VALENCIA, 21.—Se notan ciertos manejos sindicalistas entre los tranviarios. La Directiva es la misma que organizó la última huelga, y parece que el objeto es lograr la readmisión de los despedidos, entre éstos, el presidente de la Sociedad, que ha estado detenido hasta hace muy pocos días.

BILBAO, 21.—Al entrar hoy al trabajo un grupo de obreros de los astilleros del Nervión, que no habían secundado la huelga ya terminada, fueron apedreados por sus compañeros, resultando dos heridos.

Intervino la Guardia civil, practicando algunas detenciones.

Una comisión de maestros nacionales ha visitado al gobernador para quejarse de la elevación del alquiler de sus viviendas, con amenaza, además, de desahucio, resultando insuficientes las 50 pesetas de gratificación que se les da, para poder alquilar otras casas, pues no las encuentran por el precio que les es posible pagar.

El gobernador ha contestado prometiendo telegrafiar al ministro de Instrucción para enterarle de esa situación.

ARAGÓN

ZARAGOZA, 21.—Se ha celebrado la Asamblea de agricultores de Aragón, Navarra y la Rioja para tratar de los precios de la remolacha y acordaron vender ésta a 100 pesetas la tonelada y en iguales condiciones que el año anterior.

También acordaron protestar contra la conducta del ministro de Abastecimientos, no contestando a las conclusiones acordadas sobre la tasa del trigo.

Se ha reunido la Junta provincial de Subsistencias para tratar de los propósitos de los panaderos de elevar el precio de este alimento. Examinados los antecedentes del asunto, se acordó volver a celebrar una nueva reunión conjuntamente con los representantes de los harineros, panaderos, obreros y Prensa a fin de que conozcan todos las causas que concurren en la probable elevación del precio del pan.

TENERIFE, 21.—En Oratava se amotinó un grupo de obreros, deteniendo y asaltando a un carro cargado de patatas. Luego se celebró una manifestación para protestar contra la carestía de las subsistencias y el acaparamiento de éstas.

LAS PALMAS, 21.—A consecuencia de la huelga de tipógrafos, hoy hace veinte días que no se publica ningún periódico.

SANTANDER, 21.—En el vecino pueblo de Asilleño continúa la huelga de apargateros, por haberse negado a inscribirse en el Sindicato cuatro obreros.

Esta tarde varios grupos de huelguistas se fueron frente a la fábrica armando un gran escándalo y tratando de impedir saliera mercancía alguna para exportar.

En su vista, los dueños de la fábrica se vieron precisados a requerir el auxilio de la Benemérita, que disolvió los grupos, quedando algunas parejas para custodiar la fábrica.

SE HAN SUCIONADO: La huelga agrícola de Cabezas de San Juan (Sevilla); sastres, de Valencia, y obreros de las fábricas de cemento, de Quinto (Zaragoza).

UN REAL DECRETO

Seguro obligatorio para los marinos

La «Gaceta» de ayer publica un real decreto importantísimo, por el que se concede al personal de los buques mercantiles idénticos beneficios a los que la ley de Accidentes del Trabajo concedió a los obreros en general.

En el preámbulo el ministro de Marina hace historia de las peticiones formuladas por las Asociaciones de marinos, en demanda de que los fueran concedidos los beneficios del seguro contra accidentes del trabajo. Las razones que impedían concederles la inclusión en la ley general y las que aconsejan ahora la promulgación de un decreto, inspirado en las especiales condiciones de los riesgos que naen en la navegación.

La parte dispositiva señala la obligación en que se halla todo propietario de buque, de asegurar a la dotación contra los accidentes de mar.

Indica que debe entenderse como accidente de mar, el que sobrevenga con ocasión del manejo y navegación de buques y sus máquinas en mar, puerto o carácter.

Las indemnizaciones en caso de muerte o incapacidad total y permanente será igual al sueldo de dos años; para los incapacitados temporalmente, la mitad del sueldo, mientras dure la incapacidad, si ésta durase más de un año. La indemnización será de dos años de sueldo, aumentando las cantidades percibidas; cuando se trate de incapacidad parcial permanente, las indemnizaciones serán el 50 por 100 de las señaladas.

En los contratos a tanto alzado se calculará el sueldo, dividiendo el total contratado por el número de días que ordinariamente dure la navegación.

En seguro podrá contratarse con el Comité oficial de Seguros, con las Compañías autorizadas, o directamente por las mismas Empresas navieras, con la aprobación del Comité.

Quedan exentos de la obligación del seguro los navieros que convengan con sus tripulantes remuneraciones a la parte.

Se concede un plazo de treinta días hábiles para que los navieros formalicen el seguro de sus tripulaciones.

Un triunfo de los pintores españoles

CADIZ, 21.—Dicen de Buenos Aires que ha constituido un éxito la Exposición de Pintura de artistas españoles. Se presentaron sesientas obras. Se han vendido bienes por valor de ochenta mil pesos. Lo cuadros adquiridos son de Villegas, Moreno Carbonero, Prad'la, Pinedo, Madrazos (padre e hijo), Woddy, Benedicto y Sirmón.

El señor Pinedo organizador de este certamen, ha desistido de celebrar la Exposición de Pintura proyectada en el Brasil, a causa de no admitirse fletes para esta nación, por ir cargados los buques de cereales.

El señor Pinedo salió de América para Cádiz el día 14 de Octubre. Se le hará en esta ciudad un cariñoso recibimiento.

DE LEON Y GALICIA

Peregrinación a Limpias

SANTANDER, 21.—En tren especial han llegado a las diez de la mañana quinientos peregrinos procedentes de las cuatro provincias gallegas. En la estación se praban la colonia gallega en pleno, y numeroso público.

Mañana saldrán en trenes especiales para Limpias a visitar al milagroso Cristo.

LEON, 21.—En Cistierna y pueblos de la montaña, organizase una peregrinación para visitar el Cristo de Limpias.

LOS MAESTROS

No encuentran habitación

BILBAO, 21.—Una comisión de maestros de Primera enseñanza ha visitado al gobernador para quejarse de la elevación de los alquileres.

Como no encuentran casa y la gratificación de 50 pesetas para vivienda es insuficiente, han pedido al gobernador adoptar medidas.

Este les ha contestado que su acción en este punto es limitada, pero que comunicará al ministro la situación que se les ha creado, para que vea la manera de resolverla.

NOTICIAS

Ayer juraron la bandera los reclutas del regimiento de Saboya número 6, pertenecientes al cupo de instrucción (segundo grupo).

El acto se verificó en el patio del cuartel, con la solemnidad acostumbrada.

Desde hoy estarán a disposición del público las entradas para la novillada que, a beneficio de las viudas y huérfanos del vapor «Valbanera», se celebrará en la plaza de Vista Alegre el domingo, 26 del actual.

Los cuatro rivillos serán lidiados y muertos a estoque por Pedro Ramirez, Antonio Fernández «Habilidoso», José Cortales «Toledano», quien matará el tercero rejoneado por el popular caballero en plaza Jesús Rodríguez «Guerrita chico» y Cecilio Alvarez, sobresaliente de espada: Francisco Sánchez «Otero».

Los despachos estarán hasta el sábado 25, en la plaza de San Delfonso, 8, casa de don Felipe Jiménez, bar Guerrita chico, calle de Juanelo, 27; San Alberto, 3; restorán Valentín Fernández y casa Revuelto, paseo de la Florida (frente a la estación del Norte).

La Comisión burgalesa de iniciativas ferroviarias hace conocer que sus trabajos técnicos, en relación con el directo Paris-Algeciras pretenden refutar en un «folleto» del ingeniero señor Valenti.

Presentada por esta Comisión una meditada ponencia al Congreso de Ingeniería, entiende será dicho certamen sitio adecuado para contraponerle, absteniéndose por ahora de todo comentario.

El que perfora la roca, el industrial, el que escribe, nunca en lo sublime toca, ni un pensamiento concibe si no se enjuga la boca con «Licor Polo de Orive».

EL BANQUETE A FERNANDEZ LUNA.—Se celebró anoche el anunciado banquete al ex jefe de la primera brigada de Policía, don Ramón Fernández Luna.

Hicieron uso de la palabra, entre otros, los señores Serrano Balanero, Rivera, Zugasti y Gerardo Doval, y finalmente, el festejado, agradeciendo la prueba grande de amistad que lo tributaban los asistentes.

Hemos recibido el primer número de una interesante revista titulada «Marruecos», periódico en el que se ha refundido «España Colonizadora», que tanto trabajo por encauzar la actividad nacional hacia nuestras posesiones del Norte de Africa.

Dotada de medios más modernos, con mayor amplitud, «Marruecos» dará a conocer esa región de tan próspero porvenir, de la que la mayoría de los españoles sólo tienen una vaga y confusa idea.

Para ello cuenta con un cuerpo de prestigiosos colaboradores, entre los que figuran los más ilustres africanistas.

Desearnos al nuevo periódico larga y próspera vida y grandes éxitos en su patriótica labor.

En la Sociedad General Benéfica de empleados subalternos del Estado se reunieron ayer los del ministerio de Instrucción pública para discutir la ponencia de los señores Mozo, Carmona, Sanz y Piern.

Presidió el acto don Pedro Cándido Grán y se trató de la confección de planillas por los mismos funcionarios de los diversos ministerios, siendo aprobada la ponencia, que pasó a estudio del Comité directivo de la Sociedad.

OBSEQUIO A UN BATALLÓN

MELILLA, 20.—El Comité general ha remitido mil pesetas destinadas al batallón del regimiento de San Fernando, que regresará mañana de Ceuta.

Se rumorea que en breve ascenderá el general Aizpuru y vendrá su sustituto.

DE MELILLA

COTIZACIONES DE BOLSAS

DIA 21 DE OCTUBRE

Table with multiple columns for stock market quotations under 'BOLSA DE MADRID', 'BOLSA DE BARCELONA', and 'BOLSA DE BILBAO'. Includes sub-sections for 'Valores del Estado', 'Cotizaciones', and 'Valores de Sociedades'.

LA C. N. C. A.

Una protesta al ministro de Hacienda

Los expedientes de formación de sindicatos

Ayer mañana visitó al ministro de Hacienda una comisión, formada por elementos de la Confederación Católica Agraria y por presidentes de distintas Federaciones...

CASA REAL

Se encuentra muy mejorada la Reina doña Victoria que en breve marchará a Roma con su augusto esposo en Londres...

Los dependientes de comercio católicos

El Sindicato general de Dependientes de comercio católicos celebró junta general extraordinaria hoy y mañana...

LA GACETA

Sumario del día 21

Estado.—Real decreto disponiendo que se constituya en la forma que se publica la plantilla del personal perteneciente a la carrera de intérpretes en la Interpretación de Lenguas de este ministerio.

MINISTERIOS

FALTA TRIGO EN VALENCIA

ABASTECIMIENTOS

El ministro de Abastecimientos dijo a los periodistas que le había visitado una comisión de Valencia presidida por el alcalde de aquella capital...

FOMENTO

Manifestó a los periodistas don Abilio Calderón que buscaba una fórmula para que los empleados adscritos a la Comisaría regia de Pósitos...

Los dependientes de comercio católicos

El Sindicato general de Dependientes de comercio católicos celebró junta general extraordinaria hoy y mañana...

NOTAS MILITARES

Diario Oficial del 22

DESTINOS.—Ha sido nombrado segundo teniente fiscal del Consejo Supremo, el coronel de Infantería don Arturo Alvarez Ponte.

BIBLIOGRAFIA

A LOS SEÑORES MEDICOS De interés profesional.—Nuevas orientaciones en sueroterapia anti-tuberculosa.

NOTAS MILITARES

Queda disponible el teniente coronel de Infantería don Juan Diaz Sevas, y pasan a supernumerarios el capitán de Ingenieros don Pedro Malvenda...

NOTAS MILITARES

AYUDANTES.—Se nombra ayudante del consejo topográfico, Fernández Bolaños, al auditor de brigada don Raimundo Sánchez...

NOTAS MILITARES

MATRIMONIO.—Real licencia se concede al oficial de Intervención, don Lorenzo Beunassar.

NOTAS MILITARES

BAJAS.—Causan baja en el Ejército los alféreces de Infantería don Juan Biondi y don Ramón Lóñez.

NOTAS MILITARES

VUELTA A ACTIVOS.—Vuelven a activo los alféreces de Infantería don Nicolás Suárez y don Miguel Rivera.

NOTAS MILITARES

MERMELADAS ALEREO WILL DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

ALHAJAS

Esta casa tiene orden de comprar joyas para casa extranjera. Tasaador autorizado.

EPILEPSIA

ACCIDENTES NERVIOSOS Cura con los nuevos métodos de las PASTILLAS ANTI-EPILEPTICAS de OCHOA

PELETERIA DE MODA

particulares directamente compramos pagando bien toda clase de alhajas, objetos de oro y plata...

LOTERIA NACIONAL

EL SORTEO DE AYER

Table of lottery results for 'Premios mayores' and 'Premiados con 500 ptas.' including columns for 'Rúms', 'Premios', 'Poblaciones', and 'DIEZ Y OCHO MIL'.

LA TOS

no es la toja gracias a las Pildoras del Dr. Cortés que la suprime.

Sección de caridad

NUMERO 375.—Una desgraciada viuda, con dos hijos y su anciana madre...

CHAMPAN LUMEN

BODEGAS BILBAO

VENTA DE CASA

En la calle de Pozonzo, con una superficie de 4.000 pies, aproximadamente...

AGUAS DE GESTONA

HIGADO, ESTREMIENTOS, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

DENTICINA BUSTO DEL NIÑO

Es la antigua de Fernández de la calle del Sacramento. Cura los niños hasta en la agonía.

CLASIFICADOR PRACTICO

UTIL PARA FACTURAS, CORRESPONDENCIA ETC. DE SOLIDO MECANISMO METALICO...

PELETERIA DE MODA

UNICA EN MADRID DE MAS SURTIDO Y ECONOMICA. HACE TODA CLASE DE REFORMAS EN PIELS...

L. Asín Palacios, Preciados, número 23, MADRID

PROXIMAMENTE APARECERA EL LIBRO DE G. García-Arista

FRUTA DE ARAGON ENVERADA

Más de 500 páginas, 3 pesetas. Vendidas a EL DEBATE. Los que deseen ser los primeros por correo, certificado, deberán remitir el importe del mismo.

Sociedades y Conferencias

PARA HOY EMPLEADOS SUBALTERNOS DEL ESTADO

DEL ESTADO (Perita, 6).—A las siete de la noche reunión de los de Fomento y Gobernación.

Buñuelos de viento y huesos de santo

Tomar nota de esta su casa, pues sin temor alguno podemos afirmar que, como años anteriores que éste, no habrá otros mejores que los de Vigna Sol, Génova, 2; Recoletos, 4; Serrano, 54 y Goya, 29.

Tónico poderoso. Fortificante energético. Aperitivo excelente.

VINO ONA

Del Dr. Aristegui. A base de quina, cola, canthar virilis nuez viciaria y fosfatos.

ALIMENTO CEREBRAL

Magníficos resultados en las Convalecencias, Anemia, Debilidad, Atonía nerviosa e Inapetencia.

El azufre marca GALLO

ES EL MEJOR

Muebles Arellano

FABRICANTE BUREAU, Clasificadores, Ficheros, DESPACHOS Caballero de Graola, 11



Constitución de la Cámara Agrícola

En el despacho del gobernador civil, y bajo su presidencia, tuvo lugar el domingo último, a las once de la mañana, el acto de constitución de la Cámara Agrícola oficial de la provincia.

Constituida la Cámara se procedió al nombramiento de Junta directiva, siendo elegida por aclamación la siguiente: Presidente, excelentísimo señor don Mariano Matesanz; vicepresidente primero, señor marqués de Claracense; idem segundo, don Antonio Guerrero; tesorero, don Jesús Cánovas del Castillo; y contador, marqués de Casa-Pacheco, siendo secretario nato de esta Cámara, el ingeniero jefe de la sección agronómica don Ramón Rodríguez Martín.

Ocupada la presidencia por el señor Matesanz, celebró la Cámara su primera sesión leyendo el señor Cánovas del Castillo un proyecto de reglamento para el funcionamiento de la Cámara, que con pequeñas modificaciones fue aprobado. Se señaló como domicilio de la Cámara el que venía teniendo en la calle de La Madrazo, 13 (Asociación de Agricultores de España), y las horas de oficina han quedado señaladas de diez a una de la mañana.

UNA ESTADÍSTICA El movimiento de población

La Gaceta ha publicado el estado de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico relativo a los nacimientos, defunciones y matrimonios registrados en España durante el mes de mayo último.

Hubo 50.230 nacimientos, 37.562 defunciones y 16.203 matrimonios, es decir, el 2,42 por 1.000 de los primeros; el 1,81 de los segundos, y el 0,78 de los terceros.

Fallecieron 11.667 menores de cinco años. Del total de defunciones, lo fueron: por fiebre tifoidea, 361; por tífus exantemático, 11; por viruela, 245; por difteria, 194; por gripe, 2.278; por tuberculosis de los pulmones, 2.596; por cáncer, 988; por meningitis, 1.510; por enfermedades del corazón, 3.084; por bronquitis aguda, 1.909; por crónica, 919; por neumonía, 163; otras enfermedades del aparato respiratorio, 2.757; por suicidio, 93; otras muertes violentas, 572.

Kioscode EL DEBATE EN LA CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

VIDA RELIGIOSA

Día 22.—Misioneros.—Sancti María Salomé, virgen; Severo, presbítero, y santas Neemia y Alodia, hermanas místicas.

La misa y edicto divinos son de la Dominica, con rito simple y color verde.

PARROQUIA DE SAN ILDEFONSO.—Terminó la novena a Santa Teresa; a las diez, misa solemne; a las once y media, ejercicios, con exposición de Su Divina Majestad, predicando el padre Villarria, y solemnemente reserva.

PARROQUIA DE SANTA BARBARA.—Terminó la novena a Santa Teresa de Jesús; a las diez, misa solemne, con Su Divina Majestad manifestada; a las once y media, ejercicios, con exposición de Su Divina Majestad, predicando el padre Menéndez de la Higuera, y solemnemente reserva.

PARROQUIA DE SAN JOSE.—Terminó la novena a Santa Teresa; por la tarde, a las cinco y media, ejercicios, predicando don Eugenio Rodondo.

PARROQUIA DE SAN LUIS.—Novena a Nuestra Señora de las Batallas y de Coronados; por la tarde, a las seis, los ejercicios, con exposición de Su Divina Majestad, predicando el padre Donatío Fernández Tejero.

PARROQUIA DE SAN GINES.—Continúa la novena a Nuestra Señora de Valvanera. A las diez, misa solemne, con Su Divina Majestad manifestada, predicando el 22 el señor Penedico; 23, señor Tejero; 24 y 25, señor Heredia. A las seis, ejercicios con exposición de Su Divina Majestad, predicando el señor Rodríguez; solemnemente reserva y salva.

En una casa en construcción de la calle de Bretón de los Herreros, número 10, propiedad de don Miguel García, ocurrió ayer una desgracia.

Sin duda, por no hallarse suficientemente seco el enresillado de la escalera, al apoyarse en uno de sus últimos faldones dos de los albañiles que se hallaban trabajando, se vino abajo, arrastrando a ambos obreros.

Uno de ellos, Antonio Ramos Márquez, de veintinueve años, sufrió gravísimas heridas; y el otro, Damián Méndez Expósito, de cuarenta, falleció a poco en la Casa de Socorro, donde fué llevado.

Un albañil muerto y otro herido

En una casa en construcción de la calle de Bretón de los Herreros, número 10, propiedad de don Miguel García, ocurrió ayer una desgracia. Sin duda, por no hallarse suficientemente seco el enresillado de la escalera, al apoyarse en uno de sus últimos faldones dos de los albañiles que se hallaban trabajando, se vino abajo, arrastrando a ambos obreros. Uno de ellos, Antonio Ramos Márquez, de veintinueve años, sufrió gravísimas heridas; y el otro, Damián Méndez Expósito, de cuarenta, falleció a poco en la Casa de Socorro, donde fué llevado.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY CENTRO.—A las diez y cuarto, Esclavitud. ESCLAVA.—A las siete, Debut de la Argentinista; a las diez y cuarto, El corazón ciego. ESPAÑOL.—A las diez y cuarto, La esposa del vengador. COMEDIA.—A las seis y media, Ci-

matógrafo y Luisita Esteo; a las diez y media, Faustina. PRINCESA.—A las diez y cuarto, La importancia de llamarse Escobedo. CERVANTES.—A las seis y media, Los chorros del oro y El voto de Santiago; a las diez y media, La fucosita de Lufubene. LATINA.—A las seis, La malquerida; COLISEO.—A las seis y media, El orgullo de Albacete; a las diez y media, Malvaloca. PUENCARRAL.—A las seis, María Rosa; a las diez, El abuelo. APOLO.—A las seis y tres cuartos, La flor del barrio; a las diez y tres cuartos, La madrina. COMICO.—A las seis y media, Muñecos de trapo y Cinco minutos de conversación; a las diez y media, El rapto las Sabinas. REINA VICTORIA.—A las seis La Reina del cine; a las diez y media, La verónica. NOVEDADES.—A las seis, el heterociclo; a las diez y cuarto, Los novios de las chauchas; a las nueve y cuarto, Música, luz y alegría; a las diez y media, El estudiante; a las once y tres cuartos, La Píntilla. MARTIN.—A las seis, La estrella de Olympia; a las diez y cuarto, El método Górritz; a las diez y media, Cambios naturales; a las once y media, El club de las infortunadas. PLAZA DE TOROS DE MADRID.—A las tres, Gran becerrada a beneficio de la Asociación de vicadores.

LOECHES (LA MARGARITA)

AGUA MINERAL NATURAL Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, fulas, varices, erisipelas y especales de la mujer. Uso interno y externo. MAS DE SESENTA AÑOS DE USO UNIVERSAL DEPOSITO: JARDINES, 15.—MADRID

PURGANTE

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el Año 1730 PEDRO DOMEQO PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharnudo, viñedo el más renombrado de la región. Dirección PEDRO DOMEQO Y C.ª Arz de la Frontera.

Academia de Derecho del Colegio del Niño Jesús LAGASCA, 22. TELEFONO 5.189. Esta Academia tiene organizados los cursos de la carrera de Derecho con arreglo a los programas de la Universidad Central. Igualmente tiene organizados los cursos de todas las oposiciones relacionadas con esta carrera.

La Voz de la Enseñanza Semanario profesional, doctrinal y de información. Interesantísimo a toda clase de operadores. Redacción y Administración: Duque de Alba, 11. Apartado 265. MADRID. SUSCRIPCION ANUNCIOS Año... 6,00 ptas. Plana entera, 7 y 8, 250 ptas. Semestral... 2,50 Idem sexta... 150 Idem anual... 5,00 Idem anual... 300 Idem trienal... 10,00 Idem trienal... 85 Idem quinquenal... 15,00 Idem quinquenal... 150 Anuncios por línea, 25 céntimos.

CARBONES AGLOMERADOS Sociedad Española de productos aglomerados Madrid, San Mateo, 30 Tarifa de precios para el mes de octubre. Briquetas de hulla de todas las características para usos industriales. 100 a 120 ptas. Ovoides de antracita especialmente fabricadas para calefacciones. 100 Ovoides SEPA, sin humo ni breá. 100 Fabricación de briquetas y ovoides entregando menudos a la Sociedad. 40 Precios por tonelada a domicilio o sobre vagón Madrid. Precios especiales para alaministas y carbonerías. Los diez primeros días de cada mes, servicio a domicilio por fracciones 100 kilogramos sin recargo de precios. Horas de oficina: de once a una y de siete a nueve.

CONTRA LA OBESIDAD OBE-TINE Hoy mismo sin esperar. Compre usted su elegante calzado en casa VICI. Es lo mejor y más barato. ¡No espere a mañana! Espos y Mina, 20, piso 1.º y Romanones, 16, tienda. Exposición E.ª ft. Apria.

Oposiciones a Registros 50 plazas vacantes del 18. Preparación a cargo de los señores Gómez Alarcón, de la Judicatura y registrador interno; Tutor, de la Judicatura, y Campos, del orden administrativo. Rueda: Editorial Oupnos, Princesas, 14. Esta casa publica contestaciones al programa, que se adquieren a 60 pesetas (las de Madrid, y 65 las de provincias, por franco).

5 por ciento anual, sin riesgo alguno, puesto que está garantizado con la hipoteca sobre un terreno de propiedad particionada en la Gran Vía, puede usted obtener, suscribiendo obligaciones de 50 pesetas, al portador, avaladas además con el capital del Banco Matritense SOCIEDAD COOPERATIVA DE CREDITO Domiciliada en Madrid, PUERTA DEL SOL 1.

EMILIO CORTÉS Agencia de anuncios Acreditados talleres del Escultor VICENTE TENA Imágenes, altares actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso e instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA VICENTE TENA, ESCULTOR VALENCIA TELEFONO INTERURBANO, NÚM. 610.

ALMONEDAS ALMONEDA, por quedar vida, toda la casa. Goya, 39. ALQUILERES SE arrienda o se vende una casa de 200 pertenencias de cartón liguito 1.500 colones. Ello buenito dispuesta para comprar en explotación. Carretera 30 kilómetros a estación de Teruel. Dirigirse a don Juan José Dob. Adams (Valencia). VENTAS SI tiene usted que adquirir alguna máquina de coser le conviene saber que la casa más importante del ramo de construcción está representada por nosotros en España, y que podemos darle la mayor garantía en cualquier sistema. Laborer dinero, empleándole bien Plazos y grandes facilidades para el pago. «OBERIN», S. A., antes Bar-Loek, Hortaleza, 17, Teléfono 4488. SELLO IMPRESOS Manual Lopez Ortega HIJOS RECOMIENDA, 20.

Unión Patronal Católica PROTECTORA DE LOS SINDICATOS OBREROS COTIZADOS DUQUE DE OSUNA, NUM. 3 Esta entidad se hace cargo de toda clase de obras, sea cualquiera su importancia, empleando en ellas a los obreros de los Círculos y Sindicatos católicos. LA UNIÓN PATRONAL cuenta con dirección técnica y maestros de todos oficios. Presupuestos gratis. Oficinas: Duque de Osuna, 3, de tres a ocho.

Subasta El viernes día 24, a las seis de la tarde, se celebrará subasta pública de muebles y objetos de arte de propiedad particionada, en el salón de ventas de la GALERIA FERRERES, Plaza de San Miguel, 8, Princesas.

SANDALO PIZA Mil pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza, y que cure más rápidamente y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Rememorado prácticamente diariamente por sus prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Farmacia del doctor Piza Plaza del Pino 6, Barcelona y principales farmacias de España y América.

ANUNCIANTES Antes que a cualquiera otra Agencia, consulte con Prado-Tello Augusto Figueras, 41, triple. SERECIBEN sruelas de defunción y aniversaria en la imprenta, calle de los Caños, núm. 4. Teléfono 369, hasta las tres de la mañana. BOLSA DEL TRABAJO NECESITAN TRABAJO SOLEDAD González, madre y costurera, se ofrece para trabajar en su casa o a domicilio. Jornal módico: Santa Engracia, 63, principal, número 2. CENTRO colocaciones. T. de descos, 2. 7.600 colocados. Teléfono 1093. OFICINA católica de colocaciones, Fomentales y Deseo del Trabajo. España, 4, principal; de nuevo a una y de cuatro a siete. Urgen doncellas, cocineras y muchachas para todo. Ofrecemos profesora de pintura y profesora de elemental superior y de alemán; señoras de compañía y porteras, y para toda clase de servicios domésticos. CON inmejorables referencias, ofrece buena modista y costurera. Fernández de la Hoz, 4, primero derecho. OFRECESE mecánico montador, maquinista, muy práctico. Instalaciones gas pobre. Dirigirse: Olivar, 6, segundo derecho. OFRECESE cocinera económica a domicilio. Goya, 33, portera. SEÑORITA compañía extranjera. Princesas, 42, primero izquierda. S. C. MILLERATO, francés, italiano, primario, dibujo paleontológico. Agura, sacerdote. Fuencarral, 33. OFRECESE señora, sin pretensiones, para repasar ropa a casa antigua. Humilladero, 20, segundo.

Ornamentos de Iglesia GARCIA MUSTIELES 34, MAYOR, 34 Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino. FIDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS TELEFONO 3.794. La Platería Felipe III núm. 1 y 3 Es la que paga más en alhajas; oro, plata, platino, dentas duras y papeletas del Monte Camas doradas Dorado único inalterable. Única fábrica verdaderamente en Madrid. PINILLOS, 5, ESPOZ Y MINA, 5.

EL DEBATE Redacción y Administración Marqués de Cubas, núm. 3 Esteras 500 piezas, pita doble, cordelillos, canela mita, etc. J. Candela. Infantas, 20, Frente Plaza Bilbao. MAQUINARIA FABRICAS DE CEMENTO CAJES, YESOS, COLORES, SUPERFOSFATOS, BRIQUETAS, OVOIDES DE CARBÓN, INDUSTRIAS QUIMICAS, ETC. Udo Steinberg S. C. BARCELONA Calle Pujadas, 15, 17, 19. MARIA CANOSA Gran surtido en baterías de cocina; aparatos para alumbrado y calefacción de petróleo y acetileno; braseros y filtros para agua. Cruz, 31 y Gato, 2. IMAGENES EL MEJOR SURTIDO: PRECIOS MODERADOS ORFEBRERIA RELIGIOSA Dorado, plateado y niquelado de toda clase de modelos. : : METALURGICA : : BARQUILLO, 30 : : MADRILEÑA. GUINEA :

El Lobo de Rusia LIQUIDACION DE PIELES Talleres de reparaciones a precios reducidísimos. EXPOSICION Y VENTA MONTERA, 33, dentro casa Hernández.

OFERTAS Y DEMANDAS OFRECESE exahante modico. Sacramento, 6, tercero. ADMINISTRACION importante desempeñaría caballero que ejerce carrera facultativa Madrid. Todas garantias. Señor Oñares. Buzón 1. Bolsa, 3. MATRIMONIO desea portera, sabiendo modico. Fernández de la Hoz, 5, tercero 3. No preguntar portera. DOS señoras, madre e hija, buenas informaciones, regentando casa en Vía Juan de Herrera, 2, segundo, 420. OFRECESE tapicero para la casa. Puencarral, 8, Señor López.

FABRICACION DE BRONCES ARTISTICOS PARA IGLESIA HIJOS DE M. DE IGARTUA Antiguo Depósito de San Juan de Alcaraz CASA FUNDADA EN 1890 Atocha, 65. (Frente al Hotel de Ventas) TELEFONO 3.875 M. Gran surtido en Atriles, Arañas, Cálices, copones, candeleros, candelabros y Cruces, Coronas, Ciriales, Centros, Custodias, Incensarios, Lámparas, Palmatorias, Sacras, etc., etc. Fabricadas para ciller de altares, Congregaciones y cantos artísticos con precios para el culto Divino en los estilos gótico, románico, visigótico y renacimiento. Grandes existencias en toda clase de imágenes de pasta, madera. Instalaciones completas en iglesias y oratorios. Proyectos y presupuestos gratis. Esta casa no tiene sucursales.

VELAS DE CERA CHOCOLATES GUNTIN RUIZ DE GADNA VITORIA Mesas en Madrid: SATURNINA GARCIA, San Sebastián, 18. (Castellón).

LA PRONTA CURACION de todo caso de TOS con el uso de los medicamentos TOS FERINA de los niños, solo se consigue con el "Tarabe Bebé" DISPONIBLE Y COMPLETAMENTE PROPIETARIO. LA TOS FERINA es un medicamento que cura la tos en los niños, solo se consigue con el "Tarabe Bebé".

OFRECESE exahante modico. Sacramento, 6, tercero. ADMINISTRACION importante desempeñaría caballero que ejerce carrera facultativa Madrid. Todas garantias. Señor Oñares. Buzón 1. Bolsa, 3. MATRIMONIO desea portera, sabiendo modico. Fernández de la Hoz, 5, tercero 3. No preguntar portera. DOS señoras, madre e hija, buenas informaciones, regentando casa en Vía Juan de Herrera, 2, segundo, 420. OFRECESE tapicero para la casa. Puencarral, 8, Señor López.

PHILIPS ARGA PHILIPS ARGA PHILIPS ARGA PHILIPS ARGA PHILIPS ARGA PHILIPS ARGA LA PREFERIDA DEL HOGAR LLENA DE GASES ARGON PTAS 3.50 EN TODAS PARTES LA DE LA LUZ MAS BRILLANTE DOBLE LUZ A MEDIO COSTE REPARO IGUAL DE LUZ Perderá usted mucho dinero, y tendrá usted mala luz, no renovando sus lámparas por las modernas PHILIPS ARGA o PHILIPS 1/2 watio. Al por mayor: ADOLFO HIELSCHER. Madrid. Marqués de Cubas, 10. Almacenes de material y maquinaria eléctrica. BARCELONA, CALLE MALLORCA 189